

2025 年度全日本オリエンテーリング選手権大会ミドル競技における遭難死亡事故調査報告書の公表にあたって

公益社団法人日本オリエンテーリング協会

2025 年度全日本オリエンテーリング選手権大会ミドル競技における痛ましい遭難死亡事故から 3 ヶ月余が過ぎました。改めて、遭難した方のご冥福をお祈り申し上げるとともに、ご遺族の皆さまに心より哀悼の意を表します。

本件を受け、日本オリエンテーリング協会では再発防止および安全性向上を目的として、暫定的な措置を講じ、協会会員やオリエンテーリング愛好者の皆様と共有してまいりました。また、本事案について多角的かつ客観的な検証を行うため、日常の JOA の運営とは独立した「事故調査会議」を設置しました。危機・コンプライアンス委員会の委員に加え、山岳遭難に豊富な知見を有する方、登山の法律問題に詳しい弁護士の方を外部委員としてお招きし、本事案の調査を行って参りました。

事故調査会議では、ご遺族から運営者まで、事故に関係した方々にもヒアリングを行い、事故の経緯および背景について検証するとともに、今後同様の事故の再発を防止し、安全性を高める方策についても検討していただきました。ご遺族の確認も経て、今後のオリエンテーリングの安全に資するために調査報告書を公表するものです。

調査報告書では、把握し得た事実関係および各種検討を踏まえ、最終的に転落・滑落につながった要因を推測するとともに、本大会における安全面に關わる運営についても検討いただきました。

JOA では、調査報告書の結論と今後の安全な大会運営に向けての提言を真摯に受け止め、現行の安全に関するガイドラインの見直しや周知・徹底を始めとし、主催者を対象とした研修、愛好者が安全にオリエンテーリングを楽しむ知識とスキルを持つための環境の構築、アウトドア活動での高度なリスクマネジメントができる人材の育成を通して、オリエンテーリングを安心して楽しめる環境の創造に尽力する所存です。

今後も、オリエンテーリング競技の本質である挑戦性や自律性を尊重しつつ、誰もが安心して競技に親しむことのできる環境の整備に、継続して勤めて参ります。

重ね重ね、遭難した方のご冥福をお祈り申し上げるとともに、ご遺族の皆様に深く哀悼の意を表します。